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Le mot du Maire : Pierre VOLLAIRE

Chers amis Orrians,
les récents évènements tragiques qui 
se sont déroulés à Paris nous ont très 
profondément touchés. D’une manière 
générale, la  sécurité constitue un enjeu 
fondamental pour l’avenir, y compris 
pour les stations de sport de monta-
gne. Aux Orres, notre partenariat actif 
avec la gendarmerie nous permet de 
compter 8 gendarmes présents pour 
la saison, aux côtés de 3 personnels 
communaux de sécurité et un renfort 
pour la période de vacances scolaires. 
Ce dispositif va être complété dès cet 
hiver par un système de vidéo protec-
tion très performant pour l’élucidation 
et la dissuasion, mis en œuvre avec la 
Communauté de Communes de l’Em-
brunais (Pra Mouton et Bois Méan).

Les résultats déjà obtenus dans la ba-
taille contre le réchauffement clima-
tique et la production de gaz à effet 
de serre (-100 tonnes de CO2), ainsi 
que nos projets de production et de 
consommation d’énergies renouvela-
bles (hydro, bois, solaire) nous ont pla-
cés en position de station leader au sein 
de projets d’innovation synonymes de 
taux de subventions élevés. A ce titre, 
j’ai présenté nos projets, très porteurs 
en matière économique et d’image à 
la table ronde « Energie » lors du 31ème 
congrès de l’Association Nationale des 
Elus de la Montagne(ANEM).

L’étude d’évolution du centre station, 
labellisé au patrimoine du 20ème siè-
cle, vient d’être lancée avec l’appui 
de l’architecte François Dufayard. Elle 
porte notamment sur les demandes 
émanant des acteurs économiques, les 
centralités, l’accueil, le front de neige 
et ses terrasses, les chemins piétons, 
les parkings,…

Nous saluons l’ouverture de deux nou-
veaux commerces à Bois Méan dans 
les domaines des produits régionaux et 
du bar à vin « branché ». Ils viennent 
compléter les investissements réalisés 
par les commerçants de la galerie com-
merciale à 1650, et confirment s’il en 
était besoin l’attractivité des Orres.

Lorsque j’ai repris la responsabilité de 
la Semlore, j’ai trouvé un dossier com-
pliqué avec 25M d’endettement et 2M 
de pertes cumulées sur les trois der-
niers exercices. J’ai alors engagé avec 
la direction et les personnels élus de la 
semlore un travail de fond pour retrou-
ver le chemin de l’autofinancement. La 
réorganisation de la Semlore touche à 
sa fin, avec l’arrivée d’un nouveau res-
ponsable à l’Office du Tourisme et la 
création d’un poste commercial. Il reste 
à mener à bien la conclusion d’un ac-
cord d’entreprise pour l’avenir, source 
de stabilité et de relations sociales de 
qualité. 

La fusion des intercommunalités autour 
de Serre-Ponçon que nous appelons 
de nos vœux présente de très fortes 
opportunités de valorisation, car nous 
avons la chance de pouvoir faire coller 
les limites administratives et politiques 
de la Communauté de Communes 
avec le bassin touristique. Il convien-
dra toutefois d’être vigilants  sur la 
gouvernance et l’organisation pour 
prendre en compte l’apport important 
des Orres en matière de Contribution 
Economique Territoriale et l’obligation 
d’avoir un outil commercial en rapport 
avec l’activité de la station qui génère 
pas moins de 80 Millions d’Euros de 
Chiffre d’Affaires et 800 emplois sur le 
bassin. 

Après avoir apposé les panneaux des 
noms de rues et enfoui les câbles des 
réseaux au Forest,  nous allons pour-
suivre l’embellissement de la commune 
avec la rénovation des fontaines.

L’animation battra son plein cet hiver 
tout particulièrement avec l’émission 
de Virgin Radio diffusée en direct par 
Camille Combal depuis les Orres les 
21, 22 et 23 Décembre, et le festival 
Rirozor avec Florent Peyre et Titoff  du 
16 au 18 Février.

Profitez d’excellentes fêtes en famille 
et avec vos amis!

Votre bien dévoué
Pierre VOLLAIRE
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Désormais, vous pouvez 
consulter ce journal sur le site 
internet  de la mairie des Orres 
(http://www.mairie-lesorres.fr/
publications-0 puis sélectionner 
« Bulletin d’information »). 

Par respect de l’environnement, 
et dans un souci d’économie, si 
vous ne souhaitez plus recevoir 
la formule papier du journal 
municipal et le consulter direc-
tement sur le site de la mairie, 
nous vous remercions d’envoyer 
un mail à l’adresse : 
contact@mairie-lesorres.fr avec 
pour objet « dématérialisa-
tion du journal municipal » vos 
noms, prénoms et adresse. Nous 
vous enverrons par mail le lien 
dés la mise en ligne de chaque 
nouveau numéro des échos des 
Orres.

Un grand nombre de personnes 
ont effectué cette démarche dès 
le mois de juillet. Nous les en re-
mercions vivement et encoura-
geons le maximum de personne 
à en faire autant.

Nous vous remercions pour votre 
soutien.

Le programme voirie 2015 
a été réalisé pour un mon-
tant de 24457 e HT. Une 
subvention du conseil dépar-
temental de 12795 e HT a 
été attribuée à la commune 
des Orres pour mener à bien 
ce programme. Les travaux 
réalisés sont, l’enrochement 
d’un chemin communal au 
Mélézet, la mise en place 
d’enrobé (au hameau du 
Château, autour des moloks,  
à Darenne (suite du programme 2014), 
sur la voie communale près du Sunny 
Snow, au Chemin des Vergers), la mise en 
place de bicouche au Chemin des clots.
Le réseau pour les eaux pluviales a été 
réalisé aux Ribes pour un montant ht 
de 426383.30 e avec des subventions 
à hauteur de 70 % du montant HT en 
provenance de l’agence de l’eau et du 
Conseil Départemental 05. La commune 
a profité des tranchées ouvertes pour 
installer des fourreaux qui pourront ac-
cueillir la fibre optique.

Le problème du stationnement sur les Or-
res 1650 se pose depuis des années et plu-
sieurs possibilités d’agrandissement ou de 
créations de parking sont à l’étude. Le ter-
rassement, l’empierrement, le dévoiement 
des réseaux EDF (avec l’aide technique 
d’ERDF), la mise en place du gravier 0/80, 
la mise en place du tissu de coco pour te-
nir la terre dans les talus ont été fait en 
régie.  Les locations d’un compacteur et 
de camions ont été nécessaires pour ces 
travaux. Le gravier 0/80 avait été concassé 
au printemps et stocké à la Mazeliére. Tout 
cela permet de faire des travaux important 
pour un coût bien maitrisé. 

L’élargissement de la route de Bois Méan 
au dessus du parking Estomac 2 a permis 
de créer des places de parking et surtout 
de sécuriser cet endroit. Désormais, il y 
a plus de place pour les piétons, et ainsi 
plus de fluidité pour la circulation des na-
vettes… 

Côté immeuble des Tavaillons, un îlot 
intégrant un arbre a été conservé pour 
réduire la vitesse.

L’agrandissement des parkings de l’Esto-
mac 1 et 2 a permis la création d’environ 
une cinquantaine de places supplémen-
taires. 

Suite à différentes fuites, reprise de 
l’étanchéité dans le centre station 1650 : 
au niveau des escaliers qui montent au 
niveau de la pharmacie.
Dans les parkings P2-P6-P7 : recherche 
des fuites dans le réseau pluvial et répa-
rations par les services techniques.
Au niveau du Chef-lieu, des travaux de 
consolidation ont été fait sur les murs 
de l’ancienne chapelle des Pinitents. Les 
entrées de la Chapelle du Château et de 
l’Eglise Sainte-Marie Madeleine ont été 
embellies par la pause de pierre de taille. 
Des jardinières ont été créées et permet-
tront dès le printemps 2016 d’offrir un 
bel espace à l’entrée de ces édifices.
Plusieurs chemins communaux ont été 
remis en état ( chemin vers la décharge 
des Clots, chemin de Prapicette) avec la 
création d’empierrement et la pose de 
gravier 0/80.
Des travaux d’entretien courant ont été 
réalisés dans divers bâtiments commu-
naux (école, appartements…), et dans  
certaines cabanes de bergers.
Suite à la vérification de la conformité de 
l’éclairage public (réalisée au printemps), 
des travaux de mise aux normes ont été 
réalisés sur l’éclairage public du Chemin 
de l’Aigle : les services techniques ont ef-
fectué les travaux (creusé les tranchées, 
mis en place des câbles d’alimentation, 
raccordé l’électricité à la terre…) et le 
SyEP (syndicat de l’éclairage public) a pris 
en charge les fournitures.

Pour remplacer l’ancien tractopelle qui 
était en fin de vie, la commune a acheté 
un nouvel engin avec une lame de dénei-
gement d’occasion de marque BIALLER 
(entreprise Briançonnaise). Ce tractopelle 
servira au déneigement l’hiver et aux 
terrassements l’été. Coût de cet achat 
77150 e HT pour la machine et 9000 e 

TTC pour la lame de déneigement.

Travaux communaux
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Jeu des 7 erreurs

Avant Après

Poteaux et pylônes au Bas Forest 
ont disparu !!!

Avec l’aide du SYME05, la commune a enfoui les réseaux secs (électricité, y 
compris 20000 volts et télécoms). Des fourreaux permettant l’accueil de la 
fibre optique ont été posés à l’occasion de la création du réseau pluvial, qui 
démarre au Haut Forest et traverse le Bas Forest pour rejoindre le torrent de 
la Vachère par les Ribes.  

Le pylône relai de M6, inutilisé depuis plusieurs années, et qui trônait au 
milieu du hameau, a été également enlevé.
Le résultat comme vous pouvez le voir est surprenant, il ravit les promeneurs 
et les habitants du hameau.

 Hervé NOëL

Avant Après



Le 12 août 2015, une trentaine de personnes ont répondu à 
l’invitation de la Municipalité pour échanger sur divers sujets 
concernant le hameau du Mélézet.

Pierre VOLLAIRE, Maire des Orres, accompagné de membres 
du Conseil Municipal a évoqué les réalisations de la commune 
et les projets à venir. 

Ensuite, Monsieur le Maire a donné la parole aux personnes 
présentes et de nombreux sujets ont été abordés et discutés : 
les points de collecte des ordures ménagères et des verres, les 
routes communales, l’éclairage public, les bornes incendies, les 
fontaines et lavoirs, la sécurité routière, le lancement des tra-
vaux du nouveau centre d’incendie et de secours des Orres, les 
parkings dans le hameau…

Martine CHOSSAT – Patrick DESPRES

Réunion de proximité : hameau Le Mélézet

Le Conseil Départemental des Hautes-
Alpes, sur demande de la mairie, a mis 
en place, au carrefour de l’Arénier, une 
nouvelle signalétique : elle devrait facili-
ter l’arrivée des vacanciers sur notre com-
mune et éviter de retrouver des cars de 
voyageurs en perdition dans le Chef-lieu 
à la recherche de la station de ski (la plu-
part des GPS indique le Chef-lieu quand 
on veut se rendre à la station). 
Cette signalétique  indique l’entrée du 
Chef-Lieu ainsi que la direction de la sta-
tion de ski des Orres.
Cette opération est une étape complé-
mentaire dans le programme signalé-
tique entamé l’année dernière avec les 
parkings des différents niveaux de la sta-
tion : Les Orres 1550, Les Orres 1650, Les 
Orres 1800.

Noms des rues 
et numérotations

Comme annoncé dans le dernier journal 
municipal, les services techniques de la 
commune ont installé les poteaux et les 
panneaux indiquant les noms de rues des 
hameaux. 
Nous vous rappelons que les numéros 
d’habitation doivent être posés par les 
habitants eux-mêmes. Il reste encore des 
plaques de numéros. Nous invitons les 
personnes concernées à venir retirer le 
numéro de leur habitation à l’accueil de 
la mairie. 
Ces travaux se poursuivront dés 2016 
en équipant le reste de la commune (Les 
Orres 1550, Les Orres 1650 et Les Orres 
1800).
Vous pouvez déjà commencer à informer 
les différents organismes (banque, four-
nisseurs électriques et téléphoniques…) 
de vos nouvelles adresses.

Une fois ces travaux terminés, nous 
pourrons alors établir un plan précis de la 
commune pour tous les services adminis-
tratifs (La Poste et les services de secours) 
et les opérateurs GPS.
Un courrier précisant votre adresse vous 
a été expédié début décembre.

Herve NOëL - Martine CHOSSAT

La signalétique sur la commune des Orres
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Je suis le sentier 
le plus long des 
Orres, 16 kms et 
le plus beau par 
sa diversité (ha-
meaux, paysages, 

fontaines...). Depuis plusieurs années, je 
suis malheureusement à l’abandon… 
La mairie, avec l’aide de bénévoles va, au 
printemps 2016, me redonner ma splen-
deur par un grand nettoyage.
La Communauté de Communes de l’Em-
brunais participera au financement com-
plet du balisage (plaquettes de direction, 
panneaux, ...).
Les services techniques de la mairie, ainsi 
que l’ONF vont prendre en charge et créer 
une aire de pique-nique au pont de la Ri-
bette ainsi que des bancs de contempla-
tion à divers endroits de mon parcours.
Je vous attends aux beaux jours pour me 
redécouvrir !

Hervé NOëL - Martine CHOSSAT

Vous trouverez sur le site de la mairie (http://
www.mairie-lesorres.fr) une multitude 
d’informations et de renseignements sur la 
commune : les actualités, les délibérations 
des conseils municipaux, les infos pour 
effectuer les démarches administratives…
N’hésitez pas à le visiter. 

Les services techniques de la mairie ont 
mis en place pour la fin d’année, une dé-
coration lumineuse, axée sur le thème de 
nos montagnes enneigées.
Quatre sapins de six à huit mètres, placés 
en divers endroits de la commune, sont 
habillés d’ampoules Led de couleur blan-
che, avec flash pour donner un aspect 
naturel scintillant.
À la station, les sociaux-professionnels 
devraient suivre cette idée pour garder 

une harmonie dans les 
décorations.
C’est une première étape 
et nous allons poursuivre 
les investissements et les 
efforts dans les années à 
venir, pour embellir la sta-
tion et les hameaux des 
Orres.

Martine CHOSSAT
Hervé NOëL

Les déchets de l’Embrunais Savinois sont aujourd’hui gérés 
par un Syndicat Mixte Intercommunal de Collecte et de Traite-
ment des Ordures Ménagères (SMICTOM). 
Les élus du syndicat ont toujours montré une envie parti-
culière d’être au plus proche des usagers. C’est ainsi que le 
1er juin dernier le SMICTOM a repris en direct la collecte des 
déchets ménagers et la gestion des déchèteries du territoire 
jusqu’alors confiées à un prestataire privé (SITA).
Une plus grande proximité a d’ores et déjà permis une meilleu-
re réactivité des équipes et un service amélioré. Afin de pour-
suivre dans cette voie et d’atteindre un service exemplaire le 
SMICTOM a besoin de vous et de vos retours.

Par ailleurs, Le SMICTOM de l’Embrunais Savinois s’est enga-
gé pour un territoire « Zéro Déchet Zéro Gaspillage ». 
Ce projet d’une durée de 3 ans (2015-2018) est un « idéal à 
atteindre ». 

Cette initiative lancée par le ministère 
de l’écologie, a  pour  objectif  d’ac-
compagner  des collectivités  volontai-
res dans une démarche exemplaire et  
participative de promotion de l’éco-
nomie circulaire, via la mobilisation de 
l’ensemble des acteurs locaux (associa-
tions, entreprises, citoyens, administra-
tions, commerces) autour des objectifs 
suivants :  

- Réduire toutes les sources de gaspillage, 

- Donner une seconde vie aux produits,  

- Recycler tout ce qui est recyclable, 

- Valoriser tout ce qui peut l’être.

De nombreuses animations et opérations seront ainsi organi-
sées tout au long de l’année : 
rendez-vous sur smictom-embrunais.com !

Illumination 
des Orres

La collecte des déchets en direct, 
un service qui vous appartient

Sentier 
LOU PASTRE

Le site internet 
de la mairie 
des Orres

5
Numéro d’urgence 7j/7 24h/24 06 22 74 13

Smictom de l’Embrunais-Savinois
04 92 43 76 27

contact@smictom05.fr

Au niveau de Pramouton



Corinne CLIVIO, intervenante dans le 
cadre du «Pays Sud» nous accompagne 
dans le projet « Paysage». 
Elle nous a proposé toute une série de 
mots qui constitueront un abécédaire 
du paysage.
Chaque semaine, nous partons en pro-
menade pour étudier un élément du 
paysage. C’est ainsi que nous avons 
compris ce que sont :
- les clapiers
- les gabions
- les hameaux et le Chef-lieu
- les ardoises
- les feuillus et les conifères
et toutes sortes d’autres éléments du 
paysage : le château, l’église, les cha-
pelles, la station, une étable, une mare, 
une route, un chemin, un pont ...

Nous essayons de définir ces mots et de 
dessiner ces éléments.
Chaque famille a joué le jeu en trans-
mettant à l’école des photos anciennes 
ainsi que des photos de paysage : pay-
sages que les enfants aiment et pay-
sages que les enfants n’aiment pas. Il 
s’agissait bien sûr d’expliquer ses choix 
et de s’enrichir les uns les autres. 
Christine SAMUEL nous a montré des 
photos anciennes des Orres.
La classe des grands a écrit les défini-
tions de tous ces éléments du paysage. 
Les plus grands ont appris à dessiner de 
façon précise un paysage et ils se sont 
essayés à une technique graphique très 
fine s’apparentant au pointillisme.
     
La classe des maternelles avec Rolande

La classe des primaires avec Gaëlle
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Comme dans une image d’Epinal, la ren-
trée des classes s’est déroulée le mardi 
1er septembre 2015, avec des couleurs 
d’automne et sous la pluie.
Les enfants étaient heureux de retrouver 
leurs petits camarades, leurs institutrices, 
Rolande et Gaëlle, ainsi que Virginie (At-
sem) et Noëlle (à la cantine).
Pour les nouveaux arrivés, c’était la dé-
couverte de leur école, de leur maîtresse 
et du vivre ensemble.
Rapidement les marques étaient prises, 
les jeux pour les plus petits, la révision des 
acquis pour les plus grands. Sans oublier 
la récréation ! L’année scolaire pouvait 
démarrer.

Pour cette rentée 2015-2016, il y a vingt 
neuf enfants scolarisés : quinze enfants 
en maternelle avec les CP et quatorze au 
primaire; trois enfants de saisonniers les 
rejoindront pour la période hivernale.
Mme Gaëlle DEFFRENNES est toujours la 
directrice de l’école, elle est également 
l’enseignante des classes primaires. Mme 

Rolande CARRé est l’enseignante des 
maternelles et du cours préparatoire. 
Nous souhaitons à tous de belles aven-
tures humaines, riches d’acquisitions de 
connaissances et de réussites scolaires. 

Devenir une classe 
de copains

Pour bien travailler, il faut se sentir bien 
à l’école : nous essayons de devenir une 
classe de copains et chacun fait ce qu’il 
peut pour cela.
Le matin, nous avons un moment pour 
dire comment nous nous sentons et pour 
dire ce que l’on aime ou que l’on n’aime 
pas. Nous faisons des petits jeux pour 
apprendre à nous entraider ou à faire 
confiance à l’autre.
Quand il y a un conflit, il faut le dire aux 
adultes pour que chacun soit entendu et 
dise son besoin : savoir s’expliquer, c’est 
très important !
Nous arrivons de plus en plus souvent 
à passer des récréations dans lesquelles  
nous jouons tous ensemble sans aucune 
dispute.    

La classe des maternelles 
avec Rolande

Du côté de l’école des Orres

Rentrée des classes

Le paysage



LES TEMPS D’ACTIVITES PERISCOLAIRES  
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C’est l’occasion aussi pour eux, de pratiquer et découvrir les mathématiques sous une autre forme. Avant de commencer 
à travailler les ingrédients, les enfants découvrent la recette, calculent les quantités nécessaires à sa réalisation et le prix de 
revient. Ils sont ainsi sensibilisés à des notions économiques. De même, ils peuvent acquérir certaines connaissances en géo-
graphie, par exemple, en s’intéressant sur l’origine du chocolat qu’ils utilisent. Il vient d’où ? De l’Equateur. Et c’est où ? Les 
enfants pourront faire le lien avec leurs maîtresses le lendemain en classe.
Il est très intéressant de savoir d’où vient le chocolat...Mais surtout qu’est ce que c’est bon!
Tellement bon qu’il y en a presque dans chaque pâtisserie réalisée et donc sur les doigts et lèvres des enfants...Les pâtisseries 
sont dégustées aussitôt réalisées. Les grands aident les plus petits de la maternelle pour qu’ils aient eu aussi leur pâtisserie à 
manger pendant que la leur cuit au four. 

Depuis la rentrée de septembre et jusqu’aux vacances de Noël, 
les enfants inscrits aux TAP, participent à l’atelier pâtisserie.

Autour du four, on surveille 
que nos génoises cuisent bien.

En cuisine, ça doit toujours 
être propre, après avoir fait
le gâteau, on nettoie...

Pour l’année scolaire 2015-2016, le 
conseil municipal a souhaité reconduire 
les Activités Périscolaires (TAP) pour les 
enfants de l’école des ORRES.
Nous faisons le maximum pour que les 
enfants comme l’année dernière, soient 
aussi heureux et satisfaits d’y participer. 
Toutes les activités de l’année dernière 
ont enrichi les enfants d’une manière 
ou d’une autre. Nous aurions pu toutes 
les reconduire. Encore un grand merci à 
Anne Marie, Eric CONTRUCCI et à Domi-
nique PIGATI, que nous espérons peut-
être, pouvoir retrouver une prochaine 
fois.
Nous avons pensé qu’il serait intéressant, 
pour cette deuxième année, d’offrir dans 
la mesure du possible, d’autres décou-
vertes aux enfants. 
Ainsi au premier trimestre, c’est un atelier 
pâtisserie qui a eu lieu. Il a été assuré par 
le chef cuisinier Sébastien FELIx (étoilé au 
Gault et Millau) et qui officie à «La Table» 
aux Orres 1650. Début janvier 2016 et 
pendant la durée du deuxième trimes-
tre, les enfants continueront les cours de 
théâtre avec leur professeur Marianne 
SERRA. 
Pour le troisième trimestre, le choix de 
l’activité n’a pas encore été arrêté.  Nous 
aimerions mettre en place une activité 
découverte et protection de l’environ-
nement: faune, flore. Nous attendons 
les propositions affinées des associations 
pressenties. Une des difficultés de cet 
atelier, c’est le nombre d’adultes néces-

saire pour l’encadrement des enfants à 
l’extérieur. Si nous retenons le contenu 
pédagogique qui nous sera proposé, 
nous ferons appel à des bénévoles pour 
les sorties extérieures. 
Par ailleurs, comme l’année dernière la 
commune travaille, également en parte-
nariat, avec l’Association Départemen-
tale de la Ligue de l’Enseignement des 
Hautes Alpes (ADELHA). Cette dernière 
s’occupe de l’association «LIRE ET FAIRE 
LIRE». Cette association fonctionne avec 
des bénévoles qui permettent de déve-
lopper le goût de la lecture et des livres 
(plaisirs tactile, visuel, imaginaire, cultu-
rel…) aux enfants.

« Lire et faire lire » est un programme 
national d’ouverture à la lecture et de 
solidarité intergénérationnelle où des bé-
névoles, hommes et femmes (de plus de 
50 ans) offrent une partie de leur temps 
libre aux enfants pour stimuler leur goût 
de la lecture et favoriser leur approche de 
la littérature.
A ce  jour, Mme Michelle TONAERA, a 
accepté cette année encore d’assurer ce 
bénévolat, les jeudi après midi à partir 
de 15h en fonction de ses disponibilités. 
Nous lui renouvelons toute notre grati-
tude pour les enfants.
Mais elle est toujours la seule à assurer ce 
bénévolat. Aussi, la Mairie des Orres re-
cherche toujours des bénévoles sur notre 
commune, pour seconder Michelle, ren-
forcer et pérenniser, cette activité dans 

notre école. C’est pourquoi, nous nous 
permettons de renouveler notre deman-
de. Si vous avez plus de cinquante ans, 
que vous aimez les livres, lire, partager, 
être avec des enfants et que vous ayez de 
temps en temps, certains jeudi après-mi-
di, à votre convenance, un peu de temps 
à offrir à nos petits Orrians, n’hésitez pas 
et par avance merci.

Pour ce faire, il vous faut :
1) vous faire connaître à la mairie des Or-
res  (Emilie BOUBET : 04.92.44.15.57)
2) en parallèle, adhérer à l’association 
«Lire et faire lire», (C’est la commune 
des Orres qui prend à sa charge les frais 
d’adhésion), en prenant contact avec 
Mme Valérie VERDEJA, ADELHA- Ligue de 
l’enseignement, 2 avenue Lesdiguières 
05000 Gap Tél. 04.92.56.02.03 - Mail : 
valerie.verdeja@laligue-alpesdusud.org 
D’autre part, cette année encore la com-
mune a souhaité que les activités soient 
gratuites pour les enfants.

Pour rappel l’année dernière, nous avons 
perçu, de la part de l’état, cinquante 
euros par enfant et par an pour chaque 
enfant participant aux TAP (soit environ 
1500 euros). Les TAP ont coûté 7600 
euros l’année dernière (animateurs, per-
sonnel communal, adhésion, matériel 
divers, ...), ce qui multiplie par deux les 
sommes allouées à l’école par le budget 
communal : L’école est et reste une 
priorité communale.



Le vendredi 27 novembre, une délé-
gation des Orres emmenée par notre 
Maire Pierre VOLLAIRE s’est rendue 
à Veurey (à côté de Grenoble) pour 
visiter le centre d’impression du Dau-
phiné Libéré. 
M. Christophe TOSTAIN (PDG du Dau-
phiné Libéré), M. Jean-Pierre SOU-
CHON (Rédacteur en chef), M. Lionel 
ARCE-MENSO (Directeur Départemen-
tal du 05), Mme Pascale AUPOL (Direc-
trice de publicité) ont accueilli notre 
délégation très chaleureusement. 

La visite complète de ce centre d’impression avec toutes les étapes (de la création de la maquette à l’expédition des jour-
naux) avec en point d’orgue, le fonctionnement de deux rotatives (les plus performantes d’Europe qui permettent d’impri-
mer jusqu’à 80 000 exemplaires à l’heure) ont rendu ce déplacement très intéressant et très instructif. 

Les différentes discussions ont permis d’envisager un partenariat « gagnant-gagnant » entre le Dauphiné Libéré et notre 
commune. 

BRICOS’ORRES 
(Denis GAILLARD)

Rénovation appartement, petits bricolages.

EVOLUTION BAT 
(Ludovic LAURENS)

 Pose de modules polystyrène / coulage béton / fondations
 vide sanitaire.

HERMITTE TP 
(Jean-François HERMITTE)

 Terrassement / travaux publics.

Claude LAGIER
Electricité générale / appareils ménagers / dépannages divers 

fabrication d’armoires électriques.

Fabrice LAGIER
Travaux de charpente, couverture, zinguerie / menuiserie 

isolation / agencement bois / ossature bois
travaux acrobatiques.

Florian LAGIER
Terrassement / travaux de maçonnerie générale / pavage.

Fréderic LAURENS
Travaux de charpente.

ORRES AUTOCARS
Entretien et réparation de tous véhicules et matériels divers.

ORRES NET
Nettoyage et entretien de locaux. 

SOCIETE ORRIANE DE CHARPENTE 
(Denis FORTOUL)

 Menuiserie / charpente / production de granulés.

De nombreux artisans sont installés sur notre commune des Orres. Voici la liste des artisans 
immatriculés au Répertoire des Métiers des Hautes-Alpes (à la mi-novembre 2015) :

Les artisans des Orres
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Visite du centre d’impression 
du Dauphiné Libéré



Avec l’arrivée de l’hiver et la mise en route 
des cheminées, nous allons  vous présen-
ter la société «Orriane de Charpente» 
et de sa fabrication de granules de bois.
Cette entreprise, située au Mélézet, est 
dirigée par Denis FORTOUL avec l’aide de 
son frère Henri.

- Quand est-ce que votre société a 
commencé et quelles étaient ses prin-
cipales activités ?
- Notre société a été créée en 1999.  Nos 
activités consistaient à faire de la char-
pente, menuiserie, création de maison en 
ossature bois, escaliers … on travaillait sur 
les Orres, l’Embrunais et le Gapençais.»

- Depuis 2012, vous avez développé 
la fabrication de granulés bois. Pour 
quelles raisons ?
- Le marché du bâtiment étant en forte 
baisse, il fallait trouver des solutions pour 
pérenniser l’entreprise. Ne sachant pas 
comment revaloriser nos déchets de scia-
ge, nous avons décidé de produire locale-

ment du granulé bois. Nous avons investi 
dans de nombreuses machines, agrandi 
nos locaux avec un hangar de stockage 
pour les plaquettes de bois qui seront uti-
lisés pour la fabrication des granulés.
Nous sommes les premiers producteurs de 
granulés dans les Hautes-Alpes.
Les sacs de granulés vendus par d’autres 
sociétés dans le 05 parcourent au mini-
mum 400 km. Transporter une tonne de 
pellet sur 400 km émet 100 kg d’équiva-
lent CO2, soit autant que la consomma-
tion de 36 litres de mazout. Le bilan car-
bone de ces granulés est ainsi augmenté 
de 22 grammes d’équivalent CO2 /Kwh.

- Pouvez-vous nous décrire le procédé 
que vous utilisez pour transformer le 
bois en granulé ?
- Les grumes de bois sont écorcées avant 
d’être transformées en plaquettes qui se-
ront stockées dans le hangar pour un pré 
séchage. La plaquette doit être séchée 
pour être transformée en sciure.» 

Une fois les plaquettes sèches, elles sont 
transformées en sciure. Les plaquettes 
sont reprises par une vis sans fin pour ali-
menter un broyeur. 
La sciure ainsi obtenue est transformée en 
granulés. 
Le broyage de la plaquette est effectué 
avec un broyeur à marteaux. La taille visée 
des particules après le broyage est de l’or-
dre de 6 mm.  

Granulation : La presse est alimentée par 
la biomasse broyée. De l’eau est ajoutée 
lorsque la biomasse est trop sèche. Cette 
humidité facilite l’écoulement du maté-
riel et réduit la puissance requise par la 
presse. Le granulé est sectionné à la sortie 
de la presse pour être coupé à la bonne 
longueur. La pression exercée lors de l’ex-
trusion fait augmenter la température de 
la biomasse jusqu’à 80°C. A la sortie de 
la presse, les granulés sont repris par un 

tapis qui les transporte dans un refroidis-
seur. Une fois refroidis, ils sont tamisés et 
transportés dans une cellule de stockage 
pour être ensachés.

Ensachage : L’ensacheuse permet de 
produire des sacs de 15 kg de la marque 
GRANUL’ORRES. Ces granulés sont pro-
posés en circuit court aux consommateurs 
des Hautes-Alpes.
Notre souci permanent est de produire un 
granulé de qualité, conforme aux normes 
et qui aura un pouvoir calorifique élevé.

- Quel est votre potentiel de fabrica-
tion et quel est la typologie de votre 
clientèle ?
- Nous avons actuellement une produc-
tion d’environ 200 tonnes par an. Cette 
production est en évolution constante sui-
te à diverses améliorations dans toutes les 
étapes de fabrication de granulés.
Nous vendons principalement aux  parti-
culiers, aux collectivités locales.
Nos granulés sont conditionnés : En sacs 
de 15 kilos, à l’unité ou en palette de 66 
sacs. En vrac, dans des bigbags de 500 à 
750 kg.
Nous assurons la livraison des palettes et 
du vrac pour les chaudières  via un souf-
fleur autonome.

- Comment pouvons-nous vous 
joindre ?
- Vous pouvez nous contacter sur notre 
site internet www.granules-05.fr 
ou par téléphone au :  

Denis  : 06 62 12 12 33 
Henri : 06 89 31 67 28 

Les artisans des Orres

Dans notre journal municipal, régulièrement, nous allons vous parler de ces entreprises 
pour vous expliquer leurs activités, leurs histoires…
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Le Musée des Orres 
(Le chef lieu) 

DES CHIFFRES QUI PARLENT : Les chiffres 
de fréquentation de notre musée sont élo-
quents.
L’hiver dernier (2014/2015) a vu son nombre 
de visiteurs passer de 1330 à 1523 soit une 
progression de plus de 13 %. Le nombre de 
visites lors de l’ouverture de l’été 2015 s’élè-
ve à 1415.
Le thème pour la nouvelle saison 2015/2016 
est LA MUSIQUE...
Une exposition d’instruments et autres ob-
jets qui seront présentés dans notre musée 
sont prêtés par des Orrians et des Embrunais 
(Edmond et Sylvain LAGIER, Line et Denis du 
Jas de la vieira, Romane VIEILLEDENT, Gé-
rard SALVATORE, Huguette MURER, Michel 
FAURE, François HELLER, Christine SAMUEL, 
Joëlle VEYRIèRES, Patrick DESPRéS…). 
L’ouverture du musée est prévue le 20 dé-
cembre après-midi. Une animation musicale 
avec François HELLER et Patrick DESPRES est 
prévue pour cet évènement.
Nous profitons du journal municipal pour re-
mercier chaleureusement toutes les person-
nes et notamment les Orrians, qui au fil des 
thèmes, prêtent régulièrement des objets ce 
qui permet à Fernande HIC (en charge du 
musée) de pouvoir proposer de belles expo-
sitions fort appréciées par les visiteurs.

Sécurité routière
Afin de sécuriser le virage de la Commandrys 
et pour diminuer la vitesse souvent excessive 
à cet endroit, le conseil départemental va 
créer une zone «50 km/h». Ce passage sera 
matérialisé par la pose d’une signalétique 
routière spécifique. 
Nous vous appelons à la plus grande vigi-
lance à cet endroit très fréquenté l’hiver par 
les familles qui viennent pratiquer de la luge, 
des raquettes…

Jour de la nuit
La commune des Orres a participé à l’évé-
nement national du Jour de la Nuit le 10 
Octobre dernier. Pour cela, elle a éteint 
l’éclairage toute la nuit à cette occasion. Elle 
a également organisé une balade nocturne 
naturaliste contée, pour toute la famille à 
partir de 6 ans, qui a été proposée au public 
gratuitement au départ de l’Eglise du Chef 
Lieu. L’intervenant, Gaëtan MARTINON, a pu 
réveiller les cinq sens du corps humain des 9 
adultes et 6 enfants, qui ont déambulé sur 
des chemins au clair de lune, à cette occa-
sion. Tous les participants, petits et grands, 
ont beaucoup apprécié cette découverte de 
la vie nocturne.

Les Nuits des étoiles
Les Nuits des étoiles 2015 ont eu lieu les 7, 
8 et 9 août 2015. Partout en France et dans 
plusieurs pays d’Europe et d’Afrique, des 
centaines de sites étaient ouverts pour per-
mettre de contempler la voûte céleste.

Une animation gratuite a eu lieu aux Orres 
le 7 Août en soirée de 19h30 à 23h30. Une 
conférence en astronomie a été proposée à 
l’ERC, suivie d’une découverte du ciel, des 
constellations avec un télescope robotisé et 
des jumelles astronomiques sur la station. 
Toutes ces découvertes ont été accompa-
gnées d’explications et de réponses aux nom-
breuses questions posées par les 150 person-
nes présentes tout au long de la soirée.
Les participants ont été très heureux de la 
prestation donnée par les astronomes ce soir 
là. Cette soirée a été également l’occasion de 
voir des dizaines d’étoiles filantes dans le ciel. 
Afin d’observer au mieux les étoiles, l’éclai-
rage public avait été éteint cette nuit-là. 

Les Pompiers

La traditionnelle fête de la Sainte patronne 
des pompiers, la Sainte-Barbe, a été célébrée 
le 4 décembre dernier pour l’ensemble du 
département, à Gap. A cette occasion, Monsieur 
Pierre BESNARD, Préfet du Département, ainsi 
que Monsieur Marcel CANNAT, Président 
du Conseil d’Administration du SDIS, ont 
remis à l’Adjudant-chef Denis FORTOUL, 
chef de centre et engagé comme sapeur-
pompier volontaire 
depuis 1992, le 
grade de Lieutenant. 
Le 5 décembre, le 
Centre d’incendie et 
de secours des Orres 
a tenu à honorer 
la Sainte Barbe au 
Chef-Lieu. Cette cérémonie a permis une 
nouvelle fois de se réunir notamment avec les 
sapeurs-pompiers volontaires du Centre des 
Celliers (Saint-André d’Embrun et Crévoux) 
et leur chef de centre, qui sont intervenus 63 
fois sur la Commune des Orres pendant la 
saison d’été. Une partie du conseil municipal, 
le Commandant Pierre COLLIER, Chef du 
groupement Nord, les chefs de centres de 
Savines-Le-Lac et Châteauroux-Les-Alpes et 
leurs familles étaient également présents, 
dans une ambiance très conviviale.

L’Amicale des sapeurs-pompiers des Orres 
procède en ce moment à la vente des calen-
driers. La recette servira notamment  à organi-
ser des activités de cohésion avec les familles 
des sapeurs-pompiers ou encore  aménager 
le foyer de la future caserne afin d’avoir un 
réel lieu de vie autour duquel se retrouver. En 
effet, l’amicale est très importante dans la vie 
du sapeur-pompier puisqu’elle permet aux 
familles de partager des moments agréables 
tous ensemble. En effet, les sapeurs-pompiers 
donnent de leur temps jour et nuit, et parfois 
au détriment de leur famille, pour permettre 
à la population de recevoir les premiers se-
cours dans les meilleurs délais.
Cet hiver, pas moins d’une vingtaine de sa-
peurs-pompiers volontaires seront disponibles 
sur la Commune des Orres. Le binôme de com-
mandement, aidé par une volonté politique de 
la municipalité, est en train de créer une réelle 
dynamique qui permet à l’effectif du centre 
d’augmenter chaque année. La construction 
prochaine du nouveau centre d’incendie et de 
secours des Orres nous amènera certainement 
à confirmer cette tendance. 

Sapeur Emilie BOUBET
Adjointe au Chef de Centre

CIS LES ORRES

Du côté de la SEMLORE
Concernant les nouveautés pour cet hi-
ver : l’évolution de notre snowpark avec la 
construction de nouveaux modules pour 
agrémenter encore nos tracés et développer 
l’initiation.
Des travaux de pistes ont été réalisés pour 
développer ce produit : c’est un snowpark 
relooké qui sera offert à nos clients cet hiver.
Les initiés pourront ainsi étendre et redécou-
vrir leur terrain de jeux. 
Quant aux débutants, si la plus grande pru-
dence est toujours conseillée, cet espace lu-
dique saura comme toujours les accueillir.
Et pour une qualité toujours accrue de nos 
pistes, une grande campagne de broyage sur 
dix huit hectares a été lancée cet automne, 
après une action collective de ramassage des 
pierres sur les pistes du bas du domaine. Une 
belle journée durant laquelle les écoles de ski, 
le SCOCE, l’équipe communale et celle de la 
SEMLORE se sont rassemblées pour arpenter 
les pistes et les débarrasser des pierres. Une 
réussite qui plus est dans une grande convi-
vialité, qui sera reconduite pour l’avenir.

INFOS DIVERSES



Les 29 et 30 octobre 2015 se sont te-
nus à l’Espace Rencontre et Culture des 
Orres deux manifestations complémen-
taires en lien étroit avec les thèmes du 
réchauffement climatique et de la tran-
sition énergétique. Le colloque ADDC 
(Air, Développement Durable et Climat) 
rassemblait les acteurs publics et privés 
concernés par le changement climati-
que, qu’il s’agisse des moyens d’étu-
des, des enjeux pour les collectivités, ou 
des collaborations mises en place pour 
en prévoir et réduire les conséquences 
dans les territoires. Le forum annuel 
OCOVA, créé dès 2004 à l’initiative de 
Pierre Vollaire pour le développement de 
la filière régionale des technologies de la 
communication, s’attachait pour sa part 
aux territoires intelligents et durables, 
notamment dans leurs composantes 
énergétiques et de services numériques 
associés. Au total, 150 personnes ont 
participé à l’un, l’autre ou les deux évè-
nements. 
Organisé conjointement par la Maison 
de la météo des Orres et par Geogra-
phR, avec le soutien de la commune des 
Orres, le colloque ADDC réunissait une 
cinquantaine d’experts du climat et de 
représentants des collectivités impliqués 
dans la climatologie, la qualité de l’air 
et la prévention des risques naturels. 
Les présentations et les débats, riches et 
animés, se déroulaient dans un excellent 
esprit d’échange et de collaboration. Le 
colloque était également l’occasion de 
fédérer les acteurs en vue de la création 
de l’association « Maison de la météo 
et du climat des Orres » qui donnera à 
l’horizon 2016 un nouveau souffle à la 
maison de la météo des Orres, avec des 
ambitions affirmées en matière d’accueil 
de projets de recherche, de services, 
d’animation et de diffusion des connais-
sances sur l’évolution climatique dans 
nos territoires. On retiendra également 

la présentation d’un 
système innovant de 
mesure en temps 
réel des précipita-
tions développé par 
nos voisins de Li-
gurie (Université de 
Gênes/Artys). Les 
Orres, partenaire de 
ce projet, a installé 
deux antennes sur 
le toit de la mairie et 
leur système d’ana-
lyse et de transmis-
sion connecté à une 
plateforme internet. Deux antennes 
complémentaires vont être installées à 
la station d’épuration de Baratier pour 
obtenir les informations pluviométriques 
du bassin versant du torrent de Vachère. 
Les précipitations d’une grande partie 
de la commune et de l’ensemble du do-
maine skiable, pluie et neige, pourront 
ainsi être suivies en temps réel et corré-
lées aux mesures des stations météoro-
logiques déployées sur le territoire.

Le forum OCOVA « Montagne intelli-
gente et durable » accueillait une cen-
taine de participants. Dans l’ambiance 
très chaleureuse et conviviale du forum, 
les experts des pôles de Compétitivité 
Capenergies et Solutions Communican-
tes Sécurisées ont présenté FLExGRID, la 
réponse PACA de l’appel à projets na-
tional Réseaux Electriques Intelligents. 
Le pays SUD et les Orres sont très im-
pliqués dans ce projet : pour les Orres, il 
s’agit d’étendre le système de manage-
ment de l’énergie (réductions de 20% 
des consommations et de 25% la factu-
re énergétique de la station) à d’autres 
installations et bâtiments d’exploitation, 
ainsi que de mettre en place de nouvel-
les solutions d’efficacité énergétique et 
d’utilisation d’énergies renouvelables 
dans la station et dans la commune. 

Les grands axes de travail des années 
à venir pour le développement de ter-
ritoires intelligents et durables étaient 
présentés par deux acteurs de référence 
dont Les Orres est partenaire : l’Agence 
Régionale pour l’Innovation et l’Inter-
nationalisation PACA (ARII) et l’Institut 
Méditerranéen du Risque, de l’Environ-
nement et du Développement Durable 
(IMREDD). Les enjeux technologiques 
et d’usages de la transition énergéti-
que étaient présentés par ERDF, EDF, 
le CEA-Cité des Energies, le CSTB. Les 
exemples concrets de déploiements de 
projets dans les territoires n’étaient pas 
oubliés avec les interventions du SYME 
05, de Scara & cie, (la PME dirigée par 
Stéphane Scarafagio, petit-fils de Paul), 
ainsi que du Piémont et de la Ligurie. 

Grâce à la compétence des présenta-
teurs, à la qualité des échanges entre 
les participants et les orateurs, à l’appui 
de la commune et de la station pur l’or-
ganisation, au soutien du Conseil Dé-
partemental des Hautes-Alpes avec le 
concours de l’ADDET, d’ERDF et d’EDF, 
ces deux journées ont été un grand-
succès.  Plusieurs projets concrets sont 
d’ores et déjà en cours de préparation 
pour déploiement sur notre territoire, 
notamment pour la production, le stoc-

kage et la régulation 
des énergies renouve-
lables ainsi qu’autour 
de l’optimisation éner-
gétique des bâtiments. 
L’initiative conjointe 
colloque ADDC/forum 
OCOVA sera très certai-
nement reconduite en 
2016.

Deux évènements, le 3e Colloque ADDC et le forum OCOVA, se sont tenus en octobre à l’ERC 
pour mieux comprendre les menaces du changement climatique et travailler aux solutions à 
mettre en œuvre.

3ème colloque ADDC – Forum OCOVA
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Une intervention lors du colloque ADDC 
(GeographR, LECA)

Une présentation OCOVA (Syme 05) 
devant une assistance attentive

Partenaires franco-italiens 
(ARCSIS, OCOVA, Les Orres, Université de Gênes/Artys)
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Arrivée à la mairie de Mme Thérèse FéRARD au 
poste de comptable : nous lui souhaitons la bien-
venue aux Orres

J’ai eu  le plaisir de rejoindre la 
commune des Orres en tant que 
comptable début novembre afin 
de remplacer à terme Lucie FILLON, 
comptable à la Mairie depuis 40 
ans.
Agée de quarante cinq ans,  je suis 
mère de deux enfants. Je dispose 
d’une expérience de plus de vingt 
ans dans le secteur privé notam-
ment en tant que comptable uni-

que et de cinq ans au service de la fonction publique terri-
toriale. Je suis fonctionnaire titulaire du grade de rédacteur 
principal de 2ème classe. J’ai obtenu récemment en cours du 
soir au CNAM une licence de responsable territorial option 
finances publiques et je suis en cours de finalisation d’un 
master 2 en Aménagement du territoire.
Originaire de Maisons-Alfort dans le Val de Marne, c’est 
avec grand plaisir que je fais maintenant partie des habitants 
du Hameau du Bas Forest et je souhaite mettre toutes mes 
connaissances et mes compétences au service de votre belle 
commune et participer activement à son fonctionnement et 
à la réalisation de ses projets.

Le service technique des Orres est au complet 
pour la saison d’hiver.

Les permanents œuvrent tout au long de l’année pour le 
confort, la sécurité à travers tous les travaux qu’ils réalisent 
sur l’ensemble de notre commune. La charge de travail étant 
plus importante lors de la période hivernale (déneigement, 
nettoyage…), des renforts saisonniers arrivent pour les sup-
pléer. Nous souhaitons la bienvenue aux nouveaux arrivés.
Tout le service technique autour de ses responsables (Chris-
tine SAMUEL et Claude GRAS) est fin prêt pour démarrer 
l’année 2016.

Après un parcours 
remarquable dans 
le nord-est de la 
France, Monsieur 
Jean-Jacques MI-
COUD a choisi les 
Hautes Alpes pour 
une nouvelle aven-
ture humaine et pro-
fessionnelle. Après avoir été successivement directeur du 
comité départemental du tourisme de l’Ain, puis de celui du 
Morbihan, et enfin ces deux dernières années, directeur du 
comité régional du tourisme de Franche-Comté, il a rejoint 
la SEMLORE, le 27 novembre 2015, pour prendre la respon-
sabilité de l’office de tourisme.
Jean-Jacques MICOUD souhaite fédérer toutes les énergies 
de chacun et accompagner tous les projets de la station, car, 
tous ensemble, les Orres iront plus vite et plus haut.
Passionné de ski et de trail, nul doute que vous aurez l’occa-
sion de le croiser, si ce n’est à l’office de tourisme, alors sur 
les merveilleuses pentes des Orres.

Sa prise de fonction a été suivie 
par l’arrivée de Melle Muriel 
BUFFIèRE, le 30 novembre 
2015, qui de son côté se lance 
dans le défi ô combien crucial de 
la commercialisation des Orres. 
Avant de rejoindre la SEMLORE, 
cette jeune femme de 29 ans 
a, elle aussi, connu un parcours 
marqué par le tourisme. Ses 
expériences d’animatrice web, 
d’attachée de presse et de char-
gée de commercialisation dans 

différentes structures (Agence Départementale Touristique 
de la Drôme, parc « Aquarock Aventure », et enfin à l’Office 
de Tourisme du Dévoluy) sauront être un avantage pour ses 
nouvelles responsabilités aux Orres.
Souhaitons à chacun d’eux la meilleure des bienvenues et 
une grande réussite aux Orres et pour Les Orres.

Des arrivées à la mairie 
et à la SEMLORE



Mariage
FORESTIER Cyrille François Didier 

et JOURDAN Caroline Suzanne Danièle Marguerite
le 1er Août 2015

Toutes 
nos félicitations 

aux mariés.

Décès
ARNAUD Martial Louis

le 3 Octobre 2015 à EMBRUN

FORME Léon
le 8 Octobre 2015 à EMBRUN

 

Nous présentons toutes nos condoléances aux familles.

Etat civil hors commune 
porté à notre connaissance

Naissance
• Camille TATECEAU à GAP née le 30 Mai 2015 
 fils de TATECEAU Allison 
• Andréa CHABRAND à Fort De France Martinique 
 né le 3 septembre 2015 fils de CHABRAND Cyril et Pauline 
• Léana DALPHIN à GAP née le 19 septembre 2015 
 fille de DALPHIN Jordan et Morgan

Toutes nos félicitations aux parents des nouveaux-nés. 

Décès
• GARCIN Florence épouse ARMELLIN à EPINAL (Vosges) 
 le 17 juillet 2015 
• RAPPIN Léopold à CROTS le 14 Août 2015 
• ORGEAS Joseph à EMBRUN époux de LAGIER Yvette 
 le 13 Septembre 2015 
• RAPIN Jeanne à GAP le 28 Septembre 2015 
• FERRAZ Josette à MARSEILLE épouse ROUX Marcel 
 le 8 Octobre 2015 
• FORTOUL Adrienne à EMBRUN épouse PASCAL 
le 9 Octobre 2015

Nous présentons toutes nos condoléances aux familles.

Etat civil de la commune
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Madame ROUX Josette - Le Château
- Maman, 
Tu es née à Saint Etienne, dans la Loire. Tu y as, 
à l’âge de six ans, perdu ta maman, la blessure 
profonde de ta vie. Tu es devenue une petite ma-
man pour ton petit frère de deux ans, Jeannot.
Puis il y a eu la guerre, les bombardements, le 
pensionnat austère. Ton père était mineur de 
fond à Saint Etienne, et là, encore, la peur liée 
aux risques de ce métier dangereux. Un énième 
coup de grisou l’a alors convaincu de se recon-
vertir. Il est devenu artisan armurier en se for-
mant chez Manufrance, la référence française 
en la matière.
C’est ainsi qu’il est venu par la suite, s’installer 
à Embrun, où il a ouvert un magasin au pied 
de ville, devenant l’armurier du canton, pour les 
chasseurs notamment, pendant des décennies.
Ton frère a alors fait ses études au lycée d’Em-
brun. Toi, tout en travaillant comme gouvernan-
te pour la famille d’un médecin, tu as repris tes 
études à Aix-en-Provence, pour devenir infirmiè-
re diplômée, major de ta promotion. De ce jour 
tu as travaillé, pendant près de quarante ans de 
jour puis de nuit, à l’hôpital Montpeirin d’Aix.
Tu revenais régulièrement à Embrun, ton père 
s’était remarié avec une Orrianne (Yvonne).
Puis tu as rencontré papa aux Orres. Dans un 
des nombreux bals qui existaient alors, organi-
sés dans les granges des maisons de la com-
mune. Vous aviez un peu plus de vingt ans, 
vous ne vous êtes plus quittés. Vous vous êtes 
mariés à Marseille où papa était descendu tra-
vailler. Vous avez alors fondé votre, notre, nid 
d’Amour et y avez élevé vos trois enfants.
Vous avez continué à venir aux Orres pour par-
tager des moments en famille, avec tes beaux 
frères, belles sœurs et vos neveux : Milon, Mari-
toune au Château, Colombe, Jean MIOLAN au 
Chef-lieu, Marthe, émile AVON au Haut Forest. 
Auxquels tu étais très attachée.
Puis pour y vivre la plupart du temps depuis ces 
trente dernières années. C’était l’occasion aussi 

de se retrouver avec ton frère et sa famille.
Maman tu as mené une vie de travail, de vo-
lonté, de force, de détermination, de courage 
et d’amour. D’une grande discrétion. Très culti-
vée, tu avais beaucoup de psychologie, de bon 
sens; pas besoin de parler, tu percevais. Les 
gens savaient pouvoir compter sur toi, tu savais 
les écouter et tenter de les aider.
Avec papa vous étiez tout l’un pour l’autre. Il 
était important pour vous d’être toujours en-
semble. C’est pourquoi tu as, entre autre, com-
pris et accepté de partager avec lui son attache-
ment aux Orres.
Maman ta vie, c’était ton mari (Marcel), tes en-
fants et tes petits enfants.
Merci à papa et toi pour tout ce que vous nous 
avez donné.

«Tes Petits»

Yvette Guerin du 
Château
- Voilà presque un an 
que tu nous as quit-
tés et ta présence fait 
un vide immense au 
château et dans nos 
cœurs. 

Toi qui a travaillé toute ta vie, te voilà au 
repos. 
Tes anecdotes et tes plaisanteries nous 
manquent, ton sourire en coin, ta généro-
sité, ton écoute... 
Toi qui entre tes mains un simple morceau 
de bois devenait un petit bijou, tu avais des 
doigts de fée. Ce bois que tu aimais aller 
chercher dans la forêt de mélèzes, ces pay-
sages, ce château avec ses châtelains que tu 
aimais tant. 
Le Château n’est plus pareil sans toi. 
Repose en paix. 
Tu nous manques tellement.
Ta famille qui t’aime et qui ne t’oublie pas.

La famille d’Yvette Guerin du Château

Martial a débuté sa 
carrière au sein des 
Services techniques en 
février 1990.
Il était passionné par 
son travail de menui-
sier, qu’il effectuait 
avec des mains en or, 
et une minutie sans 
pareille.
Après le décès de sa femme Michelle en 
2009, la lassitude et la maladie l’ont affai-
bli, mais il a toujours eu le courage de pas-
ser voir ses collègues de travail aux Services 
Techniques.
Nous garderons de Martial, le souvenir 
d’une personne disponible, dévoué ; un 
homme discret.

Christine SAMUEL

Léon FORME naît le 31 mars 1915, au Chef-Lieu 
des Orres, où il grandit.
Le 21 septembre 1940, 
il épouse Paulette JOU-
BERT – Le couple s’ins-
talle dans la ferme fa-
miliale, et aura quatre 
enfants.
Combattant de la se-

conde guerre mondiale, de retour au village, il 
s’engage alors pour sa Commune : en tant que 
pompier en fondant la Compagnie des Sapeurs-
Pompiers des Orres, puis en tant qu’adjoint au 
maire au sein du Conseil Municipal.
Malgré de nombreuses épreuves : la disparition 
de son fils Francis en 2005, puis celle de son 
épouse Paulette en 2006, il continue de se sou-
cier de l’avenir des Orres et de ses habitants.
Le 8 octobre 2015, après une vie bien remplie, 
il s’éteint en toute discrétion, à l’âge vénérable 
de cent ans.

Ses enfants

Pensées des familles Orriannes
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Cet été, notre station a ouvert son do-
maine aux vététistes le 20 juin.
Côté évènements, tout commence le 
11 juillet où nous avons accueilli la 4ème 

étape du « trophée les ORRES ». « Le 
trophée les Orres » a rassemblé sur l’en-
semble de la saison VTT plus de 1500 
concurrents sur sept étapes disputées 
dans toute la région PACA. Organisé 
de main de maitre par notre ami Rémi 
MEDDE,  « le trophée les ORRES » a  
porté haut les couleurs  de notre station 
dans une ambiance sportive, chaleureu-
se et conviviale.
Le 12 juillet s’est déroulé le traditionnel 
championnat de Provence de DH. Les 
couleurs des ORRES ont encore brillé 
avec la victoire d’un de nos ambas-
sad’ORRES : Charles CANNONE.

Les 25 et 26 juillet, la coupe de France 
d’enduro séries faisait étape aux ORRES. 
Plus de 260 pilotes s’étaient donnés 
rendez-vous pour affronter les  tracés 
particulièrement sélectifs de notre Bike 
Park . 
 Cette course d’envergure nationale a 
rencontré un très grand succès tant au 
niveau des pilotes que de la société or-
ganisatrice… Rendez-vous est pris pour 
2016.
La journée du 19 septembre était placée 
sous le signe du «Bike Park Season Clo-
sing» aux Orres ! 
Cette journée festive a connu un large 
succès avec plus de 440 vététistes et 
plus de 3350 passages au télésiège de 
Prélongis (un record !).
Ils ont pu profiter sous un soleil radieux, 

du bigairbag  ins-
tallé en accès libre 
toute la journée, 
du chrono sur la 
piste «Jethro», 
organisé dans la 
convivialité par 
l’école de VTT 
Horizon Tout Ter-
rains, de la brade-
rie des commer-
çants, tout cela 
dans une ambian-
ce chaleureuse.

Je souhaite remercier toutes les person-
nes qui, de près ou de loin, ont contribué 
à la réalisation de tous ces évènements  
car sans leur participation, rien n’aurait 
été possible,  remerciements particuliers  
aux équipes de la SEMLORE pour leur 
professionnalisme et leur engagement.
Merci, merci à tous.                                                                                                                           
Sportivement

Didier MARTIN

La fin de saison a été marquée par la superbe fête du dimanche 
19 Avril 2015 où nous avons accueilli la Super Finale du CRJ 
Trophée Coupe d’Argent toutes catégories.
Cette finale n’aurait pu avoir lieu sans le travail acharné du 
service des pistes, de l’Esf, du club, des membres du comité des 
fêtes et de la commune.
Encore merci à tous pour cette journée qui fut une grande 
réussite et qui va nous permettre de postuler à l’organisation 
de grands événements sportifs dans les mois et les années à 
venir.

La fête du club s’est 
déroulée cette année 
sous la forme d’un 
grand pique-nique 
au Grand Vallon. Les 
enfants se sont ren-
dus sur place en vélo et les parents ont suivi plus tard avec le 
ravitaillement. D’autres en ont profité pour randonner sur les 
versants autour. Ce fut une belle journée à l’initiative de Jeff 
HERMITTE.
Mais comme vous le savez, le club ne s’arrête jamais de fonc-
tionner et nos athlètes ont repris le chemin de l’entraînement 
dés le mois de juin sur les glaciers en France et en Autriche.
Aujourd’hui, nous allons pouvoir envisager de déménager no-
tre local pour pouvoir mieux accueillir nos sportifs dès l’année 
prochaine. Merci à M. le Maire de nous avoir aidé dans cette 
démarche.
Cet hiver, nous organiserons de nombreuses courses régiona-
les et nous sommes candidats à la reprise d’épreuves nationa-
les si d’autres stations faisaient défaut à l’organisation prévue 
au calendrier.
Nous aurons aussi peut-être la chance d’accueillir l’équipe de 
France pour leurs entrainements en fonction de leur planning.
Maintenant, nous attendons plus que la neige pour glisser à 
nouveau sur notre domaine de prédilection.
A bientôt pour des résultats de nos athlètes.

Corinne RAMBAT
Laurent DECORY

 Bike park : Rétrospective saison 2015….show l’été !!

Les nouvelles du SCOCE



4 La traditionnelle fête du 
Grand Vallon a eu lieu le dernier 
dimanche de juin, à l’occasion de 
l’amontagnage des troupeaux avec 
moins de monde que les autres 
années. Pourtant le temps était su-
perbe ! Les gens présents ont pu 
profiter du groupe folklorique des 
Barattons qui a fait danser jeunes et 
moins jeunes, participer à des jeux 
comme le mikado géant, faire des 
partis de boules... partager des bons 
moments de convivialité autour de 
la buvette et y déguster des tartes 
feuilletées, des fruits. Le tout sous 
un soleil radieux.
 

4 Le 24 juillet, c’était la 
fête des Orres, La Madeleine au 
Chef-lieu. Là aussi, il a fait un temps 
magnifique. Tout l’après midi s’est 
déroulé au rythme du concours de 
boules (où on a eu le plaisir de compter de nombreuses équi-
pes) et des  jeux mis en place par le comité des fêtes (château 
gonflable, maquillage des enfants, jeux multiples en bois...). 
Le soir, le comité des fêtes a offert le traditionnel feu d’arti-
fice, tiré depuis le fort, suivi du bal sur la place du village, où 
un public nombreux de tous âges, a pu danser au rythme des 
musiques et chansons d’un DJ. Pour reprendre de l’énergie, le 
comité des fêtes était là pour cuire frites, saucisses, merguez, 
faire les sandwichs et tenir la buvette.

 4 Au mois d’août, à la fête des Ribes, il y a eu moins 
de monde, ce qui n’a pas empêché les gens présents de bien 
s’amuser avec les activités proposées par le comité des fêtes, 
ainsi qu’autour des grillades, de la buvette et du bal. La soirée 
s’est terminée avec encore quelques danseurs passionnés, à 
1h du matin.
 

 4 Au mois de novembre, les mem-
bres du comité des fêtes (17 à ce jour) 
se sont une nouvelle fois réunis pour 
organiser les festivités à venir et «inau-
gurer» leur nouveau local ! Il est situé 
sous la salle de Prince, à côté de l’an-
cienne poste.
Certes, il n’est pas grand. Mais il permet 
pour la première fois à ses membres, de 
pouvoir se réunir en un lieu chauffé qui 
leur soit dédié et de pouvoir un peu 
mieux ranger leur matériel.
 

4 Le comité des fêtes, comme l’an-
née dernière a décidé d’offrir les forfaits 
de ski aux enfants de l’école des Orres.

Janvier 2016 : 
Galette des Sages, salle de Prince, avec animation et vœux de M. Le Maire.

Thé dansant, salle ERC

Février 2016
Grand Loto, salle ERC

Mars 2016
Fête de la Ficelière, salle de Prince

1er dimanche de juillet 2016
Fête du Grand Vallon et Festi Villages

Juillet 2016
Fête de la Madeleine

Août 2016
Fête des Ribes

Et d’autres en cours de programmation.

Festivement,
Le Comité des Fêtes des Orres

Le comité des fêtes des Orres
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Animations/ rencontres organisées par le comité des fêtes 
qui ont eu lieu depuis cet été :

Infos diverses Agenda des manifestations prévues en 2016
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L’AGENDA DE L’HIVER 2015-2016 / LES ANIMATIONS

21-22-23 décembre
Camille COMBAL animera son émission matinale « Virgin Tonic » 

en direct des Orres.

21 décembre
ERC spectacle de Noël : Il faut sauver Noël

22 décembre
ERC Noëlle Perna dans Super Mado (Mado la niçoise)

24 décembre
Descente aux flambeaux de l’ESF et grand feu d’artifice

31 décembre
Descente aux flambeaux de l’ESF et grand feu d’artifice

30 janvier
Coupe de France freestyle jeune

au snowpark

14 février
Les Orres Jam session 

au snowpark, compétition freestyle pro et amateurs

11&12 février
Ross on tour 

test matériel rossignol sur le front de neige Les Orres1650

19 février
PMU winter poker tour

Mardi 9, 16, 23 février et 1er mars
Spectacle enfant 

à l’ERC à 18h

Mercredis 10, 17, 24 février et 2 mars
Big air, descente aux flambeaux de l’ESF 

et grand feu d’artifice
à partir de 18h sur le front de neige Les Orres 1650

Jeudi 11, 18, 25 février et 3 mars
Soirée DJ

à partir de 18h Place Jean Rippert 1800

Riroz’orres du 16 au 18 février
2ème édition du festival d’humour 

avec Florent Peyre et ses amis

6 mars
Finale Atmotour 

au snowpark

Retrouvez durant l’hiver, les programmes d’animations 
sur www.lesorres.com 

ou auprès de l’office de tourisme 04.92.44.01.61


